

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 27 JUILLET 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

VAPEUR AMÉRICAIN COULÉ PAR LES ALLEMANDS COMPLICATIONS DANS LA SITUATION MEXICAINE

LE BULLETIN DU JOUR

NOTE DU PRESIDENT APPROUVÉE PAR LA PRESSE.

UN FROID ACCUEIL À BERLIN

LES NOUVELLES DU MEXIQUE SONT TRÈS ALARMANTES.

La situation dans la ville de Mexico et dans le pays, a empiré.

La réplique du Président Wilson à la réponse allemande constitue en définitive la troisième des Notes adressées à l'ambassadeur Gérard, pour être communiquées à la Chancellerie de Berlin. La presse américaine est unanime à approuver le texte de cette dernière Note, et si quelques uns, parmi ses organes, montrent, à sa lecture, une pointe d'étonnement, cette impression ne vise que les termes employés par le Président Wilson, pour faire connaître sa pensée. Nous avouons, quant à nous, que c'est plutôt cette surprise qui a lieu d'étonner quiconque prend la peine d'examiner attentivement la question, d'en envisager les différents aspects, afin d'en déduire les effets, avec l'ingénierie logique que doit nécessairement comporter un sujet auquel se trouvent si étroitement intéressées les règles du Droit international et celles de l'humanité. La presse allemande, dont les dernières dépêches nous apportent l'écho, montre de l'humour, d'accord en cela avec la Chancellerie, à laquelle son indépendance et son initiative demeurent inféodées, de par la loi et la tradition. Fidèles à la consigne, la plupart des journaux d'outre Rhin ne s'écartent pas de cette théorie que la guerre sous-marine n'est profitable à l'Allemagne qu'à la condition d'être pratiquée telle que la mènent ses commandants militaires. L'intérêt et les droits des neutres ne sont pas admis à faire obstacle à la continuation de cette tactique. Les Etats-Unis rejettent cette manière de voir, en déclarant implicitement, mais quand même clairement que, le cas échéant encore une fois dans l'avenir, ils protesteront et, au besoin, ils agiront, à n'importe quel prix. Les termes de cette troisième Note tranchent, en effet, notamment selon la remarque de certaines feuilles anglaises et françaises, sur le langage moins expressif des deux premières; mais, en matière contentieuse, quand on sent le bon droit de son côté, rien ne vaut, pour conclure, comme un langage sobre, précis, positif, et la Note répond à ces trois conditions. S'il y avait une critique à lui adresser, ce serait plutôt qu'elle n'ait pas été expédiée trois jours après la réception de la réponse allemande. Il semble qu'un peu plus de célérité aurait ajouté quelque chose à son mérite. Avant-hier déjà, nous savions, par les dépêches de Berlin, que la réplique allemande ne serait pas élaborée ni mise en route avant un mois. Il faut croire que ce délai paraît nécessaire à la Chancellerie allemande pour mettre sur pied une réponse aussi évasive que la précédente. Le torpillage annoncé par les dépêches d'été au soir du vapeur américain, le "Leelanaw", allant d'Arkangél à Belfast, avec un chargement de lin, pour

Suite 4me page

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

ROUTE MILITAIRE A NANTILLAIS, BOMBARDEE PAR AVIATEURS.

DES TUERIES EN POLOGNE

LES RUSSES DEPENDENT LEURS POSITIONS AVEC ENERGIE.

Réussite des manœuvres Italiennes sur le Mont Néron et à Corso.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 26 juillet. — Le communiqué officiel suivant est publié:

Il y a eu des engagements d'artillerie pendant la nuit entre Aix-Noulette et Souchez ainsi que dans le voisinage de Soissons; combats avec grenades entre tranchées dans la forêt d'Ailly et un bombardement de Hartmans-Weilerkopf. Nos aviateurs ont lancé des bombes et des flèches en acier sur les routes militaires et chemin de fer à Nantillais, au nord de Montfaucon.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 26 juillet. — Communiqué officiel du ministère de la guerre:

Dans la région de Mitau il n'y a pas de changements importants; sur les routes Shavli Rossieny l'ennemi continue à avancer dans la direction de Ponevitz dans quelle région aussi bien que sur la rivière Lavenna il y a eu des engagements le 24. Sur le front de la Narew pendant la nuit et le matin du 24, l'ennemi a lancé une sérieuse attaque le long des rives de la Pissa, dans la région de Seroatka, n'obtenant aucun succès et subissant des pertes considérables.

Dans le secteur entre Ostrolenka et Rogan nous avons repoussé plusieurs tentatives de l'ennemi de vouloir franchir la Narew à plusieurs places. Dans le secteur Rozan-Pultusk l'ennemi pendant la journée du 23 a lancé une portion de ses forces sur la rive gauche de la Narew et essaye de fortifier ses positions.

Sur la rive gauche de la Vistule, l'ennemi pendant la journée du 24 a commencé de futiles attaques dans la direction de Piassetchno; entre la Vistule et la Bug l'avance ennemie a été arrêtée par nos contre-attaques. L'ennemi n'a pas essayé d'autre offensive sauf dans la région de Grubechow où pendant les journées du 24 et suivantes nous avons repoussé des attaques sur le front Vioslavitz-Gorodlo. Sur la Bug, la Zlota-Lipa et le Dniester il n'y a pas eu de combats excepté sur la ligne du village de Dobrodwar où il y a eu une action sanglante; les essais de l'ennemi de vouloir se consolider sur la rive droite de la Bug n'ont pas abouti.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 26 juillet. — Communiqué officiel italien:

Pendant l'après-midi du 23 deux de nos hydroplanes ont volé au-dessus de Riva et ont lancé 48 bombes avec d'excellents résultats. L'artillerie ennemie a bombardé nos machines qui n'ont subi aucun dégât. A Gardu pendant la nuit du 24 au 25 des forces ennemies ont attaqué nos positions à Somdogna mais furent repoussées. Dans la région du

(Suite 3me Page)

LE COMMUNIQUE D'ALLEMAGNE

L'ARMÉE DE VON BULOW PREND MILLE PRISONNIERS RUSSES.

LA NAREW EST FRANCHIE

LES ALLEMANDS SE DIRIGENT VERS LA BUG.

Leur armée est à vingt-deux milles de Varsovie, mais la résistance est opiniâtre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 26 juillet. — Le bulletin officiel du grand état-major annonce:

Rien d'important à l'ouest; à l'est au nord du Niemen l'armée du général Von Buelow a atteint le district de Poswol-Ponicevitz; n'importe où l'ennemi a voulu offrir de la résistance il a été battu et nous avons pris plus de mille prisonniers. Nous avons franchi la Narew et au-dessus et au-dessous d'Ostrolenka nos troupes repoussent l'ennemi lentement vers la Bug, les Russes offrant une résistance formidable, ici nous avons fait 1,000 prisonniers russes et avons pris quarante machines à tir.

Au nord-ouest nous avançons sur le groupe de fortifications autour de Nevogorzogievsk et Varsovie.

Au sud-ouest, au nord de Wojslawice et au sud de Cholm, sur la Bug, les troupes allemandes ont continué à repousser l'ennemi. Hier nous avons fait 1,500 prisonniers dont 11 officiers et capturé 11 machines à tir. Autrement la situation sur la Vistule n'a pas changé, de même avec les armées du général von Mackensen.

Les villes de Pos-Wol et Poniowitz sont situées à peu près à soixante kilomètres (environ 40 milles) à l'est et au sud-est, respectivement, de Shavli dans la province de Kovno.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 26 juillet. — L'armée du général von Buelow est engagée avec les arrière-gardes russes, poursuivant son avance sur la rivière Jesia, au sud de Kovno et dans la région de Dembowo, six milles au nord-est de Suwalki, plusieurs tranchées ont été prises. La Narew a été franchie et la Bug est devant nous. Au sud-ouest de la forteresse de Pultusk malgré la vive résistance ennemie nous avons atteint la ligne Nasielsk-Growo (Nasiek est à vingt-deux milles à l'ouest de Varsovie). Au sud-ouest de Bloni (12 milles à l'ouest de Varsovie), plusieurs positions ennemies ont été capturées ainsi que les villages de Stanowghiska et Jaargzew (ce dernier est sur la rivière Jesiora, dix milles et demi directement au sud de Varsovie). La situation des troupes allemandes au front sud-est n'a pas changé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 26 juillet. — Les autorités militaires annoncent que des habits de dessous chauds, des gants, des mitaines et des poignets seront fournis.

Les institutions catholiques en Bavière ont décidé de participer au pro-

Suite 3me page.

DEPECHE DES VILLES D'EUROPE

PLUSIEURS CIVILS A VARSOVIE TUES PAR BOMBES AERIENNES.

SUBMERSIBLE MIS EN FUITE

LE KAISER NOMME MARECHAL DE L'ARMEE BAVAROISE.

Gorizia prêt à tomber au pouvoir de l'armée Italienne.—Nouvelles diverses.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 26 juillet. — Une dépêche de Pétrograd à l'agence Reuter dit:

Une attaque aérienne, sur le pont de la Vistule à Varsovie a manqué, quoique les bombes aient fait quelques dégâts parmi la population civile. L'avance allemande sur la Narew est à vingt-quatre milles à vol d'oiseau du chemin de fer de Varsovie, mais les Allemands ont encore à franchir la Bug ainsi que 16 milles de terrain sans route entre la Narew et la Bug. Le sort de Varsovie actuellement dépend de la Bug qui est un obstacle beaucoup plus formidable que la Narew dont la prise a été facilitée par un filet qui se trouve dans son milieu près de la jonction de la rivière Orjitz.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 26 juillet. — Le correspondant du "Matin" à Seddul-Bahr annonce qu'un sous-marin allemand ayant en vue un transport anglais a été mis en fuite par un aéroplane des alliés.

L'aviateur pendant ses observations vit le sous-marin lancer une torpille et donna l'alarme tout en lui lançant des bombes; aucune ne le toucha mais il fut obligé de plonger. Peu après le périscope fut de nouveau visible et l'aviateur lança deux autres bombes, le sous-marin disparut.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 26 juillet. — Le roi de Bavière a nommé l'empereur allemand, maréchal de l'armée bavaroise et l'empereur a accepté. L'incident a causé une immense sensation en Allemagne où la croyance est répandue que l'empereur seul avait le droit de nommer des maréchaux. Les droits du roi de Bavière n'ont jamais été établis auparavant mais dernièrement l'opinion publique demande à voir ces droits reconnus, surtout en vue de la grande participation bavaroise à la guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Genève, par Paris, 26 juillet. — Des dépêches à la "Tribune" de son correspondant à Chiasso et Laibach annoncent que Goritz inmanquablement va tomber, la ville ayant reçu le plus sévère bombardement de la guerre jusqu'ici; les Italiens ont fait un grand nombre de prisonniers.

Sur le plateau de Carso la bataille continue, les deux côtés souffrant de grandes pertes. Vendredi et samedi les Italiens ont bombardé Piava et anéanti le fort le plus important.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Francfort-sur-Main, par Londres, 26 juillet. — Le correspondant de Vienne de la "Gazette de Francfort" dit que les forces austro-allemandes ont fait 131-

Suite 4me page

NOUVELLES DE WASHINGTON

AUTRE VAPEUR AMERICAIN TORPILLE PAR LES ALLEMANDS.

LA CATASTROPHE DU EASTLAND

UNE ENQUETE RIGOREUSE ORDONNEE PAR LE PRESIDENT.

Situation précaire des affamés de la ville de Mexico.—Préparatifs d'intervention.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 26 juillet. — Une dépêche de Londres annonce la destruction du vapeur américain "Leelanaw", torpillé et coulé par un sous-marin allemand, le 25 juillet, au large de la côte Nord-Ouest de l'Ecosse. Les officiers et l'équipage du "Leelanaw" ont été sauvés et débarqués à Kirkwall. Le navire appartenait à la compagnie maritime Handy, de New-York, et était parti de Galveston le 5 mai, et de New-York le 17 mai, avec un chargement de coton à destination d'Arkhangel, Russie d'Europe.

Le 8 juillet, le "Leelanaw" quittait Arkhangel avec un chargement de lin pour Belfast, Irlande. Le gouvernement allemand avouant, officiellement, que le vapeur a été coulé par un de ses sous-marins, déclare que le lin est sur le tableau de contrebandes de guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 26 juillet. — Le président Wilson, de sa villégiature à Windsor, Vermont, a télégraphié l'ordre au secrétaire du Commerce, d'ouvrir une enquête rigoureuse au sujet de la catastrophe du bateau à vapeur "Eastland", à Chicago, qui a coûté la vie à plus de mille excursionnistes.

Le président a envoyé une dépêche de condoléance au maire Thompson, de Chicago.

La police et des centaines de sauveteurs retirent encore des cadavres de l'épave du "Eastland".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 26 juillet. — Un câblegramme du contre-amiral Winterhalter, commandant l'escadre asiatique à Hong-Kong, Chine, fait savoir au secrétaire de la marine que des milliers de Chinois ont péri dans les inondations dans la région de Canton. L'équipage de la canonnière américaine "Callao" a sauvé plusieurs missionnaires et 50 jeunes filles aveugles qui allaient périr dans les inondations.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 26 juillet. — Le gouvernement des Etats-Unis interviendra bientôt dans les affaires du Mexique, mais les autorités ne veulent pas divulguer les moyens dont on se servira pour obliger les factions opposées à s'entendre pour la paix.

Des dépêches de Vera-Cruz, envoyées par le général Carranza déclarent au secrétaire d'état que la ville de Mexico n'est pas occupée soit par les carranzistes soit par les zapatistes. Toutes les voies ferrées aboutissant à Mexico sont au pouvoir des constitutionna-

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Waynesboro, 26 juillet. — Le procès de W. A. Winslette, accusé du meurtre de son genre, Jack Ferguson, à Ruatunna, commencera demain devant la Cour de District.

Miles Cora Dodoridge et Minnie Hopper ont été nommées directrices du train de démonstration commerciale de la compagnie de chemin de fer Queen & Crescent.

Greenwood, 26 juillet. — T. E. Firth, gérant de la Bourse de Coton de Greenwood, a été grièvement blessé ce matin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Alexandrie, 26 juillet. — Le révérend C. Mahé, curé de la Cathédrale St-François Xavier, a envoyé sa démission à Mgr l'évêque van de Ven. Le Père Mahé se retire en Europe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Ocean Springs, 26 juillet. — Mlle Bella Dickinson, jeune fille de la haute société, s'est démis la cheville droite, hier après-midi en sautant dans un endroit peu profond du golfe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Waynesboro, 26 juillet. — Le procès de W. A. Winslette, accusé du meurtre de son genre, Jack Ferguson, à Ruatunna, commencera demain devant la Cour de District.

Miles Cora Dodoridge et Minnie Hopper ont été nommées directrices du train de démonstration commerciale de la compagnie de chemin de fer Queen & Crescent.

Greenwood, 26 juillet. — T. E. Firth, gérant de la Bourse de Coton de Greenwood, a été grièvement blessé ce matin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Alexandrie, 26 juillet. — Le révérend C. Mahé, curé de la Cathédrale St-François Xavier, a envoyé sa démission à Mgr l'évêque van de Ven. Le Père Mahé se retire en Europe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Ocean Springs, 26 juillet. — Mlle Bella Dickinson, jeune fille de la haute société, s'est démis la cheville droite, hier après-midi en sautant dans un endroit peu profond du golfe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Waynesboro, 26 juillet. — Le procès de W. A. Winslette, accusé du meurtre de son genre, Jack Ferguson, à Ruatunna, commencera demain devant la Cour de District.

Miles Cora Dodoridge et Minnie Hopper ont été nommées directrices du train de démonstration commerciale de la compagnie de chemin de fer Queen & Crescent.

Greenwood, 26 juillet. — T. E. Firth, gérant de la Bourse de Coton de Greenwood, a été grièvement blessé ce matin.

Suite 3me Page

Suite 3me page